



SYMPOSIUM OF EPISCOPAL CONFERENCES OF AFRICA AND MADAGASCAR

SECAMSEC/2023/03/17

Accra, 12 mars 2023

Sa Sainteté
Le Pape François
Cité du Vatican

MESSAGE DE FÉLICITATIONS

Très Saint Père,

Au nom de l'Église d'Afrique et des Îles, je vous adresse mes félicitations et mes meilleurs vœux pour la célébration du dixième anniversaire de votre mission pétrinienne.

Durant la période du 11 mars 2023 au 19 mars 2023, diverses célébrations liturgiques et para-liturgiques seront organisées aux quatre coins du continent africain et de ses îles en action de grâce pour le don de votre pontificat et aussi pour renouveler notre adhésion aux enseignements de l'Évêque de Rome et notre affection pour Sa Sainteté le Pape François.

Très Saint Père, les dix années de votre pontificat ont été marquées par l'attention particulière que vous portez aux préférés du Seigneur Jésus : les pauvres, les migrants, les réfugiés et tous ceux qui vivent dans des périphéries géographiques et existentielles. Vous avez touché de la main et du cœur les 1340 598147 habitants de l'Afrique qui vivent ces situations difficiles.

En tant qu'apôtre de la miséricorde divine, vous avez proclamé le Jubilé extraordinaire, dans l'espoir de voir le visage d'une Église qui redécouvre les entrailles de la miséricorde et qui va à la rencontre des nombreux blessés qui ont besoin d'écoute, de compréhension et d'amour (Dieu est miséricorde, p.86).

Au cours de ces dix années, nous avons vu se développer une option missionnaire qui, en transformant tout, fait que les coutumes, le langage et toute la structure ecclésiale deviennent un canal d'évangélisation du monde actuel plutôt qu'un moyen d'auto-préservation (EG, n.27).

Ce sont dix années de leadership prophétique et de service qui dépassent les frontières de l'Église catholique dans la perspective d'un dialogue avec le monde entier : "Si nous voulons un monde plus fraternel, nous devons éduquer les nouvelles générations à reconnaître, valoriser et aimer toutes les personnes indépendamment de leur proximité physique, indépendamment du point de la terre où chacun est né ou vit (FT, 1). "L'écologie humaine est inséparable de la notion de bien commun, principe qui joue un rôle central et unificateur dans l'éthique sociale" (LS, n.156).

Votre Sainteté, au cours de ces dix années, l'Afrique a eu la joie de vous accueillir à quatre reprises. Le Continent africain vous est profondément reconnaissant d'être venu à nous en tant que pèlerin de l'espoir, d'avoir prié avec nous pour la paix, la justice et la réconciliation et de nous avoir aidés à faire entendre notre voix pour notre indépendance économique.

Très Saint Père, l'Église en Afrique prie pour votre santé et votre ministère.

Toutes nos félicitations, Très Saint-Père!

Fridolin Cardinal AMBONGO
Archevêque de Kinshasa
Président du SCEAM

